
! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
杨丽琼）今天上午，国家发展改革
委发布新政策：改进低价药品价格
管理方式，在控制日均使用费用的
前提下，放开最高零售限价，鼓励
低价药品生产供应。

根据国家发改委近日印发的
《关于改进低价药品价格管理有关
问题的通知》，新政策包括三方面
的内容：

! 放松对低价药品价格控

制!取消针对每个具体品种规格的

最高零售限价"允许生产经营者在

不超过规定日均费用标准前提下"

根据药品生产成本和市场供求状

况自主制定购销价格!

! 国家统一确定低价药品日

均费用标准! 现阶段的标准为#西

药不超过 ! 元" 中成药不超过 "

元!

! 建立低价药品清单进入和

退出机制!价格主管部门将根据价

格或用法$用量变化情况"对低价

药品清单进行动态调整! 对因成

本$价格或用法用量发生变化导致

具体品种日均费用发生变动的"要

及时进入或退出低价药品清单!

上午同时公布的低价药品清
单，涉及 !""多个品种中的 #"""

多个剂型。
国家发改委有关负责人解释，

近年来，企业生产成本不断上升，
由于招标降价以及零售限价不能
灵活调整，企业生产供应低价药品
的意愿下降，医院缺乏使用积极
性，导致一些低价药品出现短缺、
甚至断供情况，影响了临床用药需
求。改进低价药品价格管理方式，
将有利于调动企业生产供应和医
院使用低价药品的积极性，优化临
床用药结构，降低医药费用总体水
平。各地价格主管部门将做好监
测、调查和监管工作，对价格违法
违规行为，依法严肃查处。
目前，价格主管部门对政府定

价范围内的药品制定最高零售限
价。$%""年以来，国家发改委结合
国家基本医疗保险用药目录调整，
对有关药品的最高零售限价进行
了三轮调整。

! ! ! !据新华社长沙 !月 "日电 近
日，湖南一位 &月龄的婴儿“天天”
因突发高热惊厥，经过医生全力抢
救仍不幸离世。小天天的父母在万
般悲痛之下，含泪做了一个勇敢而
高尚的决定，把天天身上有用的器
官捐给需要的人。

记者 '日从中南大学湘雅二
医院获悉，经中国人体器官分配与
共享系统进行器官匹配，正在湘雅
二医院接受治疗的尿毒症患者胡
女士与小天天的肾脏配型成功。近
日，医院泌外器官移植科成功将天
天的 $个肾移植给 $(岁的尿毒症

患者胡女士。
湘雅二医院泌外器官移植科

主任彭龙开教授说，小天天的两个
肾脏体积与成人肾脏相差较大，手
术难度极高。在接到器官获取通知
后，我们立即组织人员积极准备，
取肾、修肾、植肾各个环节精密部
署。经过几个小时的努力，小天天
的两个肾脏被成功植入胡女士的
体内。

目前，胡女士术后恢复良
好，肾功能已恢复正常，她在手
术后已无需再进行透析等辅助
治疗。
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三亚#$#亿大红包为何人人有份!

人均 !"#元物价补贴引热议

! ! ! !三亚市近日向&$万城乡居民和
符合条件的外来务工人员发放$)$

亿元物价补贴。与其他地区相比，三
亚“普惠性”和“常态化”的特点引发
社会广泛关注。

$)$亿元的“大红包”，分摊到每
个人“缩水”至*&%元，当地居民是否
对此举是否“买账”？物价补贴资金
是否用在了“刀刃上”？

市民是否!买账"#

三亚市财政局副局长李武军介
绍，实际上，近几年来，地方政府向居
民发放“红包”的政策并不鲜见，比如
南京、宁波等城市相继向居民发放补
贴，但这些补贴大多是临时应对物价
上涨，并且只针对低收入群体。与之
相比，三亚市的物价补贴政策具有
“普惠制”和“常态化”特点。

三亚市向城乡居民和符合条件
的外来务工人员发放物价补贴已经

实行五年，大多数市民对三亚市政府
向居民发放“红包”的方式比较认同。
三亚市河东区管委会办事员何

飞英来自海南万宁，属于合同工，一
个月工资大约$#%%元，但在三亚的高
物价下，生活也是捉襟见肘。%三亚发
放的物价补贴虽然钱不多"但有总比

没有好"能补多少是多少!而且对于

我们外来务工人员来说"确实增加了

我们对三亚的归属感!&何飞英说。
三亚市河西区朝阳社区居委会

就业协管员麦青秀告诉记者，当地居
民对于申请物价补贴积极性很高，这
两天上门咨询的老百姓非常多。

三亚河西区市民陈丽华两口子
这些年身体不好，女儿还在上高中，
一家三口人靠每个月((%元的低保生
活，老公拖着病体打零工补贴家用。
“一家三口的物价补贴#+%元（一个
月），对我们家来说确实非常重要。”
但也有部分高收入的家庭对这

笔物价补贴无所谓。一家星级酒店
的负责人告诉记者，他们一家三口
五年来没有申请过物价补贴。%每个
人仅!#$元" 但%&%亿元的总数实际

上非常庞大"'撒胡椒面( 的方式不

如把这笔钱集中起来办点大事!&

朝阳社区民政助理员吴丽云说，
完全取消“普惠制”可能对三亚大部
分市民不太公平，但应该考虑将这部
分资金向弱势群体和困难家庭倾斜，
重点提高这部分群体的生活水平。

发放是否合理#

海南大学教授王毅武认为，政
府给老百姓发放物价补贴这种“政
府亲民”的典型应该鼓励和支持，是
为百姓办好事。王毅武说，但这种物
价补贴“红包”不应均等发放，应该
多照顾那些经济较为困难的百姓。

%按人头平均发"不如再把钱集

中一些"向低收入的家庭$低收入人

群倾斜是不是会更好一些! 因为对

于低收入群体而言" 补贴可称之为

'雪中送炭(" 但对富人而言并算不

上是'锦上添花(!&

三亚的红包发放同样也引起了
全国其他城市居民的眼红，对于发放
补贴的做法应不应该延伸到其他城
市，王毅武认为应该区别对待。

如何更好惠民#

三亚市目前已经是第九次发放
物价补贴，申请物价补贴的人数从
第一次申请的!#万人上升到此次的
&$万人；补贴资金由每人每月*%元
上升到&%元。而补贴总金额从($%%

万元上升至$)$亿元。
网民和有关专家认为，三亚市

向居民发放补贴确实体现了政府改
善民生、执政为民的理念，也为低收
入群体等弱势群体起到了“雪中送
炭”的作用，但公共财政“撒胡椒面”

的方式也有待完善。
%公共财政应该通过财政运行

提高整个社会的福利" 特别是穷人

等弱势群体的福利!&国家行政学院
教授竹立家说，公共财政核心是通
过二次分配救济穷人，改善一般老
百姓的生存状况。
竹立家认为，政府向居民普惠性

发放物质补贴，一些收入高的群体可
能没有把这个补贴当回事。“授人以
鱼，不如授之以渔。”部分网民建议，
政府在对老百姓进行补贴的同时，还
要创造就业机会，提高老百姓的收入
和生活水平才是长远之策。
竹立家建议，政府应该加大对

贫困群体的关注，着力解决就业问
题，并建立工资与,-.联动、合理减
税等机制，使社会各个阶层都能获
得不同程度不同方式的合理补助。
新华社记者 郑玮娜 王晖余
)据新华社三亚 "月 '日电*

! ! ! !近日，一则名为《全
国有名的贫困地区，惊现
“天下第一所”》的帖子在
网上热传，网曝湖北麻城
市公安局龟山派出所，徽
派建筑，小桥流水景观，
办公楼远远超标。
麻城市公安局回应，

* 层办公楼和 2层小别
墅属实。目前派出所有7
名干警，协警十余名，后
面的别墅为民警住宅区。
办公地定位是临时指挥
部。据该局相关负责人介
绍，龟山派出所办公楼去
年 4月建成，建筑面积
2000平方米，包括办公
楼、食堂及附属楼。

据楚天都市报

湖北贫困县"警员用#%%%平方米办公楼

我国地表水含&'种抗生素
!科学通报"上一篇研究论文称

! ! ! !本报讯 据新京报报道，近期
发表在国内学术期刊《科学通报》
上的一篇文章称，我国地表水中含
有 &+种抗生素，且浓度较高，另外
还有 ("种非抗生素类的医药成分
被检出。

抗生素浓度远高于国外

该文章由华东理工大学、同济
大学和清华大学的研究机构共同
完成，针对的是我国地表水中的
“药物和个人护理品”成分。

文章称，在我国水体中被调查
研究的/!+种药物和个人护理品
里，被研究最多的前/"种物质均为
抗生素。已有约&+种抗生素在中国
的地表水环境中被检出，而且被检
出抗生素的总体浓度水平与检出
频率均较高，其中一些抗生素在珠
江、黄浦江等地的检出频率高达
/""0，有些抗生素检出的浓度高
达每升几百纳克，工业发达的国家

则小于$%纳克。
文章称，我国每年大约生产

#*%%种化学原料药及化妆品，其中
抗生素类--,-1年产量在*)*万吨以
上，这可能是水环境中频繁检出高
浓度抗生素--,-1的重要原因。我国
是世界上滥用抗生素最严重的国家
之一，我国药物产量的'%0是抗生
素，这个比例在西方国家只有*%0。

水产品在饲料中放激素

文章表示，一般而言，水环境

中的药物和个人护理品往往来自
于生活污水、医药企业或工业废水
的排放；农业、畜牧养殖业及水产
养殖业的直接排放或土壤渗滤等。
但在我国，其主要来源还存在一定
的争议。根据此前的研究，研究者
曾分别视污水处理厂、畜牧养殖的
废水排放、制药厂和医院、农业耕
地为主要污染来源。

环保系统一名官员表示，我国
地表水的确存在着抗生素和激素
含量多的问题，他认为其主要污染
来源是水产养殖业。
“鱼、蟹、虾等水产品一般都追

求速度快，就放激素在饲料里。而
且因为大规模养殖，为了防止生
病，就放了很多抗生素，就影响到
了水体。”他表示，抗生素摄入过多
肯定会影响健康，但目前水体中的
抗生素和激素等到底多大程度上
影响人体健康，科学界尚未有明确
的分析。 （金煜）

! ! ! !医药行业和养殖业都存在超

标排放的问题" 可以说农村污染

排放很大一块是养殖带来的! 目

前公众都对抗生素滥用和环境激

素等问题有所担忧! 为解决这个

问题"除了做好污染控制之外"也

应该避免过度使用抗生素!

公众与环境研究中心主任 马军

&月大婴儿捐肾给#(岁成人

西药不超过)元
中成药不超!元

发改委公布低价药日均费用标准


